

Antrag

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



05.02.2026

Müll: Ein Ansprechpartner für alle(s)!

Die Landeshauptstadt München (LHM) prüft erneut, ob nicht durch die Umwidmung einer schon vorhandenen Stelle im Stellenplan der Stadtverwaltung ein Ansprechpartner eingerichtet werden kann, der sowohl stadtverwaltungsintern, vor allem aber im externen Kontakt mit den Münchener Bürgerinnen und Bürgern alle Anliegen koordiniert, die das Thema „Vermüllung“ und Verschmutzung in der Stadt betreffen.

Begründung

Am 10.04.2025 hat das Baureferat der LHM die Anfrage „Sauberkeit in der Stadt: ein Ansprechpartner für alle(s)“ vom 20.01.2025 der Stadtratsfraktion CSU mit Freie Wähler negativ beantwortet. Begründet wurde dies unter anderem mit der derzeitigen Haushaltslage, aber auch damit, dass es keinen Mehrwehrt für die Bürgerinnen und Bürger gebe.

Aus eigener Erfahrung weiß der Antragsteller jedoch, dass es beim Thema Müll und Abfall durchaus immer wieder zu Behördenpingpong zwischen den unterschiedlichen zuständigen Referaten, Eigenbetrieben etc. kommt. Sobald diese Zuständigkeiten dann geklärt sind, kann den Bürgerinnen und Bürgern durch die kompetente Arbeit der Beschäftigten der Stadtverwaltung zumeist sehr schnell und tatkräftig geholfen werden. Um dieses „vorgesetzte“ Pingpong zu beenden, wäre die zentrale Stelle ein Gewinn.

Durch die Umwidmung einer schon vorhandenen Stelle ergebe sich auch kein weiterer Finanzbedarf.

Manuel Pretzl (Initiative)

Fraktionsvorsitzender

Hans Hammer

Stadtrat

Alexandra Gaßmann

Stadträtin

Leo Agerer

Stadtrat

Ulrike Grimm

Stadträtin

Sabine Bär

Stadträtin

Hans-Peter Mehling

Stadtrat